

**PENGARUH LITERASI KEUANGAN DAN EFEKTIVITAS
PENGUNAAN *ELECTRONIC MONEY* TERHADAP
PERILAKU KONSUMTIF MAHASISWA FAKULTAS
EKONOMI UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

FRISKA AYUDIA MAHARANI

8105160002



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri
Jakarta**

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA 2023

**THE INFLUENCE OF FINANCIAL LITERACY AND THE
EFFECTIVENESS OF USE OF ELECTRONIC MONEY ON
CONSUMPTIVE BEHAVIOR OF STUDENTS OF THE
FACULTY OF ECONOMICS, JAKARTA STATE
UNIVERSITY**

FRISKA AYUDIA MAHARANI

8105160002



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**The Skripsi is Written as part of of Bachelor Degree in Economic Education
Accopolishment**

**CONCENTRATION OF COOPERATIVE ECONOMICS EDUCATION
ECONOMIC EDUCATION STUDY PROGRAM**

FACULTY OF ECONOMICS

STATE UNIVERSITY OF JAKARTA

2023

ABSTRAK

Friska Ayudia Maharani. 8105160002. Pengaruh Literasi Keuangan Dan Efektivitas Penggunaan Electronic Money Terhadap Perilaku Konsumtif Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh antara literasi keuangan dan efektivitas penggunaan electronic money terhadap perilaku konsumtif. Dasar penelitian ini adalah karena literasi keuangan dan efektivitas penggunaan electronic money memiliki keterkaitan langsung terhadap perilaku konsumtif. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode survei. Data yang digunakan dalam penelitian ini merupakan data kuantitatif dengan menggunakan analisis data (path analysis) analisis jalur. Populasi dalam penelitian ini adalah Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang berjumlah 131 orang. Sampel dalam penelitian ini berjumlah 98 responden. Teknik pengambilan sampel yang digunakan adalah purposive sample. Hasil dari penelitian ini adalah :

(1) terdapat pengaruh negatif dan signifikan antara literasi keuangan terhadap perilaku konsumtif, (2) terdapat pengaruh positif dan signifikan antara efektivitas penggunaan electronic money terhadap perilaku konsumtif, (3) terdapat pengaruh positif dan signifikan antara literasi keuangan terhadap efektivitas penggunaan electronic money, dan (4) terdapat pengaruh negatif dan signifikan antara literasi keuangan terhadap perilaku konsumtif dengan mediasi efektivitas penggunaan electronic money.

Kata Kunci : Literasi Keuangan, Electronic Money, Perilaku Konsumtif

ABSTRACT

Friska Ayudia Maharani. 8105160002. *The Influence of Financial Literacy and the Effectiveness of Using Electronic Money on the Consumptive Behavior of Students at the Faculty of Economics, Jakarta State University*

This research aims to determine the influence of financial literacy and the effectiveness of using electronic money on consumer behavior. The basis of this research is that financial literacy and the effectiveness of using electronic money have a direct relationship to consumer behavior. The method used in this research is survey method. The data used in this research is quantitative data using path analysis. The population in this study was 131 students from the Faculty of Economics, Jakarta State University. The sample in this study amounted to 98 respondents. The sampling technique used was purposive sampling. The results of this research are: (1) there is a negative and significant influence between financial literacy on consumer behavior, (2) there is a positive and significant influence between the effectiveness of using electronic money on consumer behavior, (3) there is a positive and significant influence between financial literacy on effectiveness of using electronic money, and (4) there is a negative and significant influence between financial literacy on consumer behavior and mediation of the effectiveness of using electronic money.






Keywords: Financial Literacy, Electronic Money, Consumptive Behavior

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

**PenanggungJawab
Dekan Fakultas Ekonomi**



**Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D
NIP 197002122008121001**

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, SE., M.SE NIP 196208091990032001 (Ketua Sidang)		04 / 09 / 23
2	Nadya Fadillah F, S.Pd., M.Pd NIP 199302202019032022 (Penguji 1)		06 / 09 / 23
3	Dr. Agus Wibowo, S.Pd.I., S.Pd., M.Pd NIP 198202172015041001 (Penguji 2)		05 / 09 / 23
4	Prof. Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd NIP 197207152001121001 (Pembimbing 1)		05 / 09 / 23
5	Dr. Suparno, S.Pd., M.Pd NIP 197908282014041001 (Pembimbing 2)		05 / 09 / 23

Nama : Friska Ayudia Maharani
No. Registrasi : 8105160002
Program Studi : S1 Pendidikan Ekonomi
Tanggal Lulus : 31 Agustus 2023

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini, saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi dengan judul “Pengaruh Literasi Keuangan dan Efektivitas Penggunaan Electronic Money Terhadap Perilaku Konsumtif Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta” merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapat gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun perguruan tinggi lain.
2. Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan daftar pustaka
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpanan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta

Jakarta, 1 September 2023
Yang membuat pernyataan,



Friska Ayudia Maharani
No. Reg. 8105160002



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Friska Ayudia Maharani
NIM : 8105160002
Fakultas/Prodi : Fakultas Ekonomi / S1 Pendidikan Ekonomi
Alamat email : ayudiaaf06@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Literasi Keuangan dan Efektivitas Penggunaan Electronic Money
Terhadap Perilaku Konsumtif Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta,
Penulis

(Friska Ayudia Maharani)

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT Sang Maha Segalanya, atas seluruh curahan rahmat dan hidayat-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi yang berjudul **“PENGARUH LITERASI KEUANGAN DAN EFEKTIVITAS PENGGUNAAN *ELECTRONIC MONEY* TERHADAP PERILAKU KONSUMTIF MAHASISWA FAKULTAS EKONOMI UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA”** ini tepat pada waktunya. Proposal ini ditulis dalam rangka memenuhi syarat untuk mencapai gelar Sarjana Pendidikan Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.

Dalam penyelesaian studi dan penulisan proposal ini, penulis banyak memperoleh bantuan baik pengajaran, bimbingan dan arahan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu penulis menyampaikan penghargaan dan terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Prof. Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd selaku Wakil Rektor II Bidang Umum dan Keuangan Universitas Negeri Jakarta dan Dosen Pembimbing I yang telah meluangkan waktu ditengah kesibukan beliau, memberikan kritik, saran dan pengarahan kepada Penulis dalam proses penulisan proposal ini
2. Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, SE., M.SE selaku Ketua Program Studi Pendidikan Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
3. Dr. Suparno, S.Pd., M.Pd selaku Dosen Pembimbing II yang telah meluangkan waktu ditengah kesibukan beliau, memberikan kritik, saran, semangat dan pengarahan kepada Penulis dalam proses penulisan skripsi ini
4. Friska Ayudia Maharani, terima kasih banyak karena selalu mau berusaha untuk terus bangkit, belajar lebih mencintai diri sendiri, belajar lebih menerima apapun yang telah terjadi baik ataupun buruk, selalu berusaha untuk mempercayai diri sendiri, hingga akhirnya diri saya mampu membuktikan bahwa saya bisa sampai dititik ini

5. Kedua orang tua peneliti Susmono (Ayah), Siti Aisyah (Mama), Sekar Ayu Lestari (Kakak), Fadhlán Arya Fakhriza (Adik), Achmad Fadhillah (Kakak Ipar), Mashal Hamizan Kareem (Keponakan), dan seluruh keluarga besar peneliti terima kasih banyak atas segala kasih sayang, perhatian, motivasi, dukungan baik moril ataupun materiil selama ini sehingga peneliti dapat terus berjuang dalam meraih mimpi, cita-cita, kesuksesan dan segala hal baik yang kedepannya akan peneliti dapatkan adalah karena dan untuk kalian.
6. Fikri, Ayuvania, Tami, Zhafira, Windy, Viola, Lifa, Daffa, Alif, Reza, Pak Firman sebagai sahabat peneliti yang selalu memberikan dukungan, bantuan dan segala masukan kepada peneliti selama mengerjakan proposal ini
7. Seluruh teman-teman Pendidikan Ekonomi Koperasi 2016 dan teman seperbimbingan penulis terima kasih untuk selalu saling membangun, memberikan motivasi, dukungan selama kuliah dan menyelesaikan proposal ini
8. Seluruh pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang telah memberikan sumbangsih selama menempuh pendidikan ini

Sebagai manusia biasa peneliti menyadari penyusunan proposal ini jauh dari kata sempurna karena keterbatasan kemampuan dalam ilmu pengetahuan yang dimiliki oleh peneliti. Oleh karenanya atas kesalahan dan kekurangan dalam penulisan proposal ini, Peneliti memohon maaf dan bersedia menerima kritikan yang membangun.

Depok, 31 Agustus 2023

Peneliti,

Friska Ayudia Maharani

LEMBAR PERSEMBAHAN

Terima kasih kepada Allah SWT yang senantiasa tidak ada perkara yang berlaku dengan sia-sia, segalanya terselit hikmah dan rahasia.

*Ibu dan Bapak, dan orang-orang yang saya cintai,
Betapa sulit mimpi ini untuk diraih. Betapa berat semua ini untuk dilalui.
Doa kalianlah yang membuatku hingga sekarang ini mampu bertahan.*

Terima kasih

Terima kasih kepada keluarga, guru, sahabat, teman seperjuangan, serta orang-orang yang saya sayangi dan menyayangi saya atas kesempatan, dukungan, nasihat dan semangat yang diberikan untuk berbuat kebaikan hingga akhirnya dapat memberikan persembahan.